
項　目 ご　意　見 市の考え方 担当課

　子どもを預けられる親はいないけれど、そこを行政の政策
でカバーすることができれば、子育てや教育の充実で先行
するほかの自治体に負けない魅力をつくることができると思
います。

　本市では、保育園・幼稚園に民間活力を導入し、午後9時までの延
長保育や子育て支援センターの充実を図り、認定こども園の積極的
な導入により、待機児童ゼロを達成しています。
　今後も、病児保育の実施やあおぞら児童会（放課後児童クラブ）の
時間延長など、働きながら子育てができる環境づくりに取り組んでま
いります。

生涯学習課
子育て支援課

　基本目標にある「放課後児童クラブの時間延長」「病児保
育サービスの整備」は、ぜひ手厚く進めてほしい。働きなが
ら子どもを育てるという観点では、最低限欠かせない点だと
思います。３歳のギャップや就学前と就学後のギャップをな
くす施策の充実は、子どもを育て住み続けたいという動機に
つながると思います。

　本市では、保育園・幼稚園に民間活力を導入し、午後9時までの延
長保育や子育て支援センターの充実を図り、認定こども園の積極的
な導入により、待機児童ゼロを達成しています。
　あおぞら児童会（放課後児童クラブ）については、平成28年度か
ら、平日（学校休業日を含む）は、希望により午後7時までの延長保
育を実施いたします。
　また、病児保育については、平成28年度から、市立診療センター
内に病児保育室を整備するとともに、訪問型（共済型）病児保育へ
の支援を実施する予定です。
　今後も、働きながら子育てができる環境づくりに取り組んでまいり
ます。

生涯学習課
子育て支援課

　　「駅前保育ステーション」は必要ないのでは？高石市や
堺市南部、和泉市周辺は、私立幼稚園やこども園の選択肢
も多く、バス送迎も自宅前まで来てくれるところもあり充実し
ています。むしろ、公立保育を充実させ、以前のように身近
な保育所に預けられる安心を環境整備することが必要で
は。一般的な3歳児保育のある公立幼稚園にすれば、それ
こそ切れ目のない子育て支援体制が築けるのでは。堺市だ
けでなく、和泉市にも子育て世代が多く転出していっている
のは、もっとも人口層として必要なこの世代にとって高石が
魅力的ではないからです。

　働きながら子育てがしやすい環境づくりの一環として、「駅前保育
送迎ステーション」については、通勤時に子どもを預けやすい環境を
整えることを目的としており、ニーズを踏まえて試行的に実施する予
定です。
　本市では、保育園・幼稚園に民間活力を導入し、午後9時までの延
長保育や子育て支援センターの充実を図り、認定こども園の積極的
な導入により、待機児童ゼロを達成し、子育て環境が充実しているも
のと考えています。
　なお、公立幼稚園については、公民の役割分担、適正規模、適正
配置などの観点から、今後のあり方を検討してまいります。

教育総務課
子育て支援課

　基本方針のなかでこの項目は不要。高石市の人口的な課
題は、団塊世代と団塊ジュニア世代が多いのに、いまの子
育て世代が転出超過になっていること。「高齢者がでかけや
すいまちづくりを推進」とありますが、この内容で転居をして
くる人がいるか疑問。

　今後の高齢人口の増加や支え手となる生産年齢人口の減少を見
据え、また、２世代、３世代同居・近居のニーズも踏まえつつ、高齢
者がいつまでも健幸にすごせる環境を整えることを目標としておりま
す。

企画課

　高石駅・富木駅から市役所や病院などの施設へのアクセ
スが悪いので、市バスなどを作ったらいいと思います。

　現在、市では60歳以上の方・障害をお持ちの方や介添者・妊婦・乳
幼児を連れた方などが無料で利用できる福祉バスを2台で運行して
います。さらに利便性を図るため、３台体制とし、利便性の向上を図
る予定としております。
　なお、いわゆるコミュニティバス（有料）については、今後のまちづく
りの観点から、その可能性について検討したいと考えております。

高齢介護障害
福祉課
駅周辺整備課

　富木駅付近にコンビニを建てると利用者もあり、便利にな
ると思います。

　富木駅周辺については、地域のご意見を聞きながら、便利で安全
安心な駅周辺整備について検討をしていきたいと考えております。

駅周辺整備課
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　　「少人数学級」の実現し、教師が授業運営に集中できる
環境を整えることは、例えば教育が高いと言われる福井県
でも進めています。文教都市を掲げるのであれば、今どきの
英語教育やＩＴ教育を打ち出すより、普遍的な教育環境の充
実をはかることが長い目で見れば必要ではないでしょうか。

 本市では、「たかいし教育ビジョン」を踏まえ、知・徳・体のバランス
の取れた教育活動を展開し、また、学力の向上にも取り組んでいる
ところです。
　今回の総合戦略では、グローバル化・情報化が進む中で、社会で
活躍できる人材を育成する観点を特徴付け、主な施策として採り上
げているところです。

教育指導課

　　「子どもを育てやすい環境を整える」「少人数学級」で地
味ながら、子育てや教育に関心の高い年齢層にわかりやす
い特色を打ち出せると思います。公立の中高連携校までは
難しいかと思いますが。

　着実に教育水準の向上のための施策を実施するとともに、大学や
高校等とも連携し、義務教育の充実を図り、「教育のまち高石」に向
けた取組みを着実に進めてまいります。

教育指導課

　高石市が二世代三世代近居がすでにある程度、既に定着
しているのは、大阪市中心部への近さ、南海とＪＲが使える
アクセスのよさ、自転車で移動できる暮らしやすさがあると
思います。子育て世代が流出する高石ですが、親元のそば
で暮らす子育て世代の割合が高石は高いと聞きます。ヒント
は彼らにあるのでは。そのままそこから大阪市中心部に向
けて通学や通勤がしやすい、住み続けやすさがあります。
阪神地区には及ばないまでも、1時間通学圏内に入る大学
など教育機関も選択肢は豊富です。その阪神地区よりは土
地代や賃料は低い。

　二・三世代同居近居を支援するため、固定資産税の軽減措置を
行っておりますが、今後、金融機関と連携した低利融資制度の創設
や、空き家の活用など、さらなる住宅施策に取り組んでまいります。

建築住宅課

　人口増加委員会（特別）を設立し、人口増加を図る（市議
会中心　自治会長、民生委員も参加する）。

　総合戦略の策定にあたっては、本市の行政計画審議会において、
学識経験者のほか、市議会、教育委員会、商工会議所等のご代表
のほか、産業界・行政機関・大学・金融機関・労働団体・報道関係な
ど幅広い分野からご参加いただくとともに、市民への意見募集、議
会での議論など、幅広くご意見を伺いております。
　また、今後、毎年度、PDCAサイクルによる施策等の検証を行い、
行政計画審議会に報告し、審議いただくこととしております。

企画課

　市民の意見を聞いていただけるチャンス！と思っておりま
す。もう少し方向性を皆で考えるような（アンケート的）ものな
ら意見が出るのではと残念です。

　総合戦略を策定するにあたっては、市民の方々にアンケート調査
を実施するとともに、市の行政計画審議会における審議の中で、市
民への意見を募集し、さらに、市での戦略策定に当たってパブリック
コメントを実施させていただいたところです。

企画課

　こちらの住所なりを明かしてするのですから何らかの回答
がほしいです。

　パブリックコメントは、計画の策定等に際して、幅広く市民の皆様の
ご意見を伺うものであり、個別には回答いたしませんが、いただいた
ご意見をまとめて市の考え方を公表させていただいておりますの
で、ご覧いただければ幸いです。

企画課

　行政と市民が手を取り合ってステキな町になれる事をいつ
も祈っております。対立するのではなく。行政も大変な時と
思いますが、頑張って頂きたいです。子育てに優しい町をア
ピールすると聞いています。何かお役にたてないかと。

　今回の総合戦略を踏まえつつ、市民の皆様と協働して取組みを進
めてまりますので、今後とも、ご理解、ご協力をお願いいたします。

企画課
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